



地域と共に59年 ありがとう大成高校

旧大成町教育委員会は、学校・PTA・地域住民の皆さんと共に大成高等学校の存続についての検討を重ね、3町合併を控えた平成17年5月18日、「平成18年度入学者募集停止、平成19年度閉校」を決定しました。それから約3年の歳月を経て、ついに閉校の時を迎えようとしています。

今月号では、学校の歴史や思い出、地域と共に歩んだ59年を振り返ってみました。



■大成高等学校誕生

大成高等学校は、働く青少年の教育のために、地域住民の期待を集めて昭和24年、久遠小学校校舎の一部を間借りして、定時制（水産科）の今金町立北海道今金高等学校久遠分校として誕生しました。その後、昭和25年に組合立北海道北檜山高等学校

久遠分校、昭和26年に北海道立北海道北檜山高等学校久遠分校、昭和27年には北海道立北海道東瀬棚高等学校久遠分校と名称が変わり、昭和27年11月久遠村立久遠高等学校として分離独立。昭和30年、現在の北海道大成高等学校と改称されました。

■水産科から普通科へ そして定時制から全日制へ

昭和34年、独立校舎が竣工し、現在位置（大成区都421番地）に移転されました。この年、同窓会より校旗が寄贈され、翌年、作詞吉見久氏、作曲林喬木氏による校歌が制定されました。地域の強い要望と時代背景から昭和38年、水産科から普通科へ学科転換され、そして開校以来、働きながら学ぶ者のための夜間定時制として発展してきた大成高校は、昭和56年、定時制から全日制へ課程変換されました。

■燻製加工技術で地域産業 の振興に深く貢献

昭和51年、水産一般の実習として、ホッケ燻製作業を開始。製品は大好評で注文が殺到し翌昭和52年には、校舎内に燻製加工室が竣工されました。昭和53年には、燻製加工実習用真空包装機も導入され、高校の画期的な取り組みに地域の期待も大きく、地域産業の振興に深く貢献してきました。

■郷土愛を育む特色ある教育活動

❖交通安全宣言強歩マラソン大会
昭和57年に熊石↓大成高校間

- S23.11.25 北海道今金高等学校久遠分校として設置認可
- S24. 4.10 開校式兼第1回入学式（久遠小学校にて）
- S27.11. 1 久遠村立久遠高等学校として独立
- S30.12. 1 北海道大成高等学校と改称
- S34. 3. 5 独立校舎第1期工事竣工、現在位置に移転
- S38. 4. 1 水産科から普通科へ学科転換

大成高等学校 沿革史

開校してからの
59年間



↑昭和35年頃、旧校舎



思い出を振り返るインタビュー

定時制第1期 佐藤 節夫さん

昭和24年、今金高等学校久遠分校として発足し、第1期生として入学しました。当時は、今金本校からの先生方の都合や交通の便、又、北電の電力不足などで授業は自習や代替の先生でした。先生方も大変苦労されたと思います。私も働きながら夜間通っていたので楽しい思い出よりは、とても大変だったことが思い出されます。その中でも、やはり一番の思い出は、修学旅行だったと思います。連絡船で津軽海峡を初めて渡り、青

森から上野行ききの列車に乗り、夜明け上野駅に到着し、朝食を取って都内見学に出かけ、見るものすべてがおどろきでした。

1泊して大阪、京都、奈良と見学し、その中でも印象に残ったのが、大阪城のすばらしさと甲子園球場で見た初めてのプロ野球でした。とても楽しい修学旅行でした。当時は何かと大変でしたが、今思うとみんな仲良く頑張ったと思います。最後になりますが、大成高校を卒業できた事に感謝します。

◆遠泳大会
郷土の自然に親しむことにより、郷土愛を育てるとともに生徒自らの体力や状況に応じた判断力を養うことを目的として、昭和59年から始まった遠泳大会は、小歌海岸から小歌岬までの約1kmを泳ぐもので、地元での美しい自然を活用した伝統行事です。平成5年の北海道南西沖地震の年に津波の恐れがある

17kmから始まった交通安全宣言強歩マラソン大会は、体力と精神力を育み、交通安全意識の涵養を目的とした伝統行事。翌昭和58年には、北檜山町駅前↓大成高校間34km、昭和59年には瀬棚駅前↓大成高校間42kmとなり長年定着してきましたが、平成18年から安全確保のための教員数が足りないため、コースを変更して大成高校からあわび山荘を折り返す約30kmとなりました。悪天候のため中止になった年もありましたが、26年間地域の声援を受けながら受け継がれ、財団法人北海道交通安全推進委員会より交通安全運動推進実践活動表彰を2回受賞。交通安全功労団体として北海道交通安全協会会長表彰も受賞しています。

思い出を振り返るインタビュー

全日制第5期 越前 朋美さん (旧姓長門)



大成高等学校が、閉校になってしまうのは本当に残念なことではありません。

私が在学していた頃の校舎は木の廊下と階段で、冬の寒い日には教室のストーブを囲み、みんなで話をした事など、今思い出すと何もかもが懐かしいです。

色々あった学校行事の中でも、強歩マラソンが一番辛く大変でしたが、今となっては良い経験となり思い出の一つとなっています。



↑昭和49年頃、旧校舎

- S56. 4. 1 定時制から全日制へ課程変換、校訓を制定
- S59. 4. 1 全日制課程普通科単置校として発足
- H 7.10.14 校舎改築落成記念式典挙行
- H17. 8. 2 平成18年度入学者募集停止が決定
- H20. 2. 9 閉校記念式典並びに感謝の集い
- H20. 3. 1 第26回卒業式

